
苦不苦想想形象得复苏
累不累看看钞票在缩水

NBA真是越来越近了，虽然协议还没有最
终签字，但新赛季的赛程已经出台。受到前期停
摆的影响，这个新赛程将会格外艰苦，每支球队都
会经历3天打三场比赛的情况，而且很可能不止
一次。虽然新赛季很累人，但无论球员、老板还是
联盟已经顾不上这个了，尽快开赛挽回损失和形
象才是最重要的。那些效力海外的大牌们也开
始回归，新赛季就要开始了。

据统计，就球员而言，停摆损失的比赛，令他们
本赛季的收入减少了5.3亿美元，而联盟和老板们的
损失更大，达到了14亿美元。看着这么多白花花的
银子无法装入自己的口袋，任何人都不会无动于衷。

也正因为如此，劳资双方才会各自作出妥协达
成新协议，在美国经济不景气的大背景下，尽快开赛
可以让球员们重新开始打球挣钱，而根据美国媒体
的计算，新的协议让老板们在未来的10年里，至少能
多赚30亿美元。不过长期停摆对于联盟形象的重创
是很难挽回的。13年前那次停摆结束后，球队的上
座率长期处于低谷，经历了四五个赛季，才重新将球
迷请回球场。这次停摆，虽然没有上次时间长但已
让联盟口碑滑落到了最低点。作为全球商业化程度
最高的职业联赛，形象的好坏是致命因素，举一个例
子，上赛季NBA联盟的广告收入高达6亿美元，而
新赛季能否达到其一半还是个未知数。

田协开大会 肯定刘翔领军作用

号召运动员学习飞人精神
29日，中国田径协会在北京召开了第

八届代表大会。在会议上，国家体育总局
田径运动管理中心主任杜兆才就过去 4
年中国田协的工作进行了全方位的总结，
同时也展望了今后 4年中田协委员会的
工作重点。

在肯定田协工作的同时，杜兆才重点提
到了田径文化的打造，近年来田协高度重视
田径文化的建设工作，不断增强田径项目发
展的软实力。这其中较为显著的一个举措，
那就是发挥重点人物刘翔的表率示范作用。
今年9月份，在上海举行的大邱世锦赛总结
会上，刘翔主持了国家队重点运动员之间的
交流讨论活动，并通过了《国家田径运动员
倡议书》。在本月初举行的冬训动员大会
上，田协还通过了号召国家田径队全体运
动员向刘翔学习的决定，号召所有运动员
学习刘翔锲而不舍、永不言败的精神和不
畏强手、勇攀高峰的自信与勇气。 小柳

前外援曝申花多人参与赌球

韩日世界杯
居然有国脚买国足输球
震惊中国足球的反赌扫黑即将进入最

后的公审阶段，然而关于中国足坛那段昏
暗的时期似乎还有着说不完的秘密。前
晚，上海《五星足球》栏目应邀体坛周报的
评论员周文渊，从他所掌握的信息和观点
展现出更多有关那段时期被假赌黑缠绕着
的千疮百孔的中国足坛。

节目刚开始后，一段申花当年的德国
外援阿尔贝茨的视频勾起了人们的回忆。
在申花待了两个赛季后阿尔贝茨失望地离
开，临走的时候他说，如果中国足坛有一天
会打黑扫赌的话，他愿意出来作证，若干年
后，这样的一天终于到来了，节目组通过电
话采访了阿尔贝茨。在电话中，阿尔贝茨用
英文回答了2003年那场充满争议的上海滩德
比战，“当时我很难判断，因为语言不通，我不
知道其他的队员在更衣室里说了什么，但我敢
保证我在场上竭尽了全力。 这个冠军是我应
得的。如果是博弈竞猜比赛无可厚非，但一个
俱乐部用这种方式获得冠军太可耻了。”

随后，节目中主持人和嘉宾针对赌球
进行更深一步的探讨，周文渊说：“开始只
是个别教练和球员赚一些钱，但事情演变
到最后就变成一个游戏规则，不管是夺冠
也好，保级也好，都要做一些事情，而且大
家都在做，你不做就会被落在后面。另外
一种情况就是开始是重要位置球员，后来
普及到整个球队。”主持人接着问，“会不会
也有少数不想同流合污被市场淘汰掉
的？”周文渊考虑后说：“会有，比如说辽宁
队还有一些球员是比较正直的，像老队长
肇俊哲还是比较可以的，现在有的球队都
有‘假球王子’的说法，几乎每个球队都有，
包括现在都有。”

此外周文渊还透露说：“在 2002年世
界杯就传出某些国脚买自己球队输球，虽
然这在道德上讲不过去，但跟巴西踢再怎
么样也赢不了，就买自己输球，然后去放
水。” 宗合

你让或者不让
我们都要回美国
告别广东 易建联逃离CBA
NBANBA海外大军集体回巢海外大军集体回巢

打了3场比赛，受了一次小伤
CBA的汇报演出到此结束
一周后，阿联返美备战

易建联在与北京队的比赛中右膝受伤，不过
在香港检查后确定只是右膝盖内侧副韧带拉伤，
只需要休养两周。日前，传出了NBA劳资谈判达
成协议的消息。昨天，广东宏远俱乐部总经理刘
宏疆表示：大约一周之后，阿联就将返回美国备战
NBA。由于易建联目前是自由之身，因此他是重
返奇才队还是会加盟新的球队就成了悬疑。

不同于必须打满整个赛季的NBA自由球员外
援，有中国篮协特批的“易建联条款”保障，阿联本赛
季为广东队出场的次数很可能就将停留在3场。易
建联在广东队3场比赛的数据为：场均上场25.8分钟
贡献16.7分、10.3个篮板、1.7次助攻和1.3次盖帽。

此前，广东队就曾明确表示绝不会为易建联
回归NBA设置障碍，阿联可以随时选择离开：“我
们之前和阿联签下的合同中就包含这个条款，现
在NBA停摆结束，他随时可以回去，那才是属于他
的水平的联赛。当然，这完全要看阿联自己的决
定，不管他什么时候想要离开，我们都会全力支
持。”俱乐部总经理刘宏疆当时说。

昨天，刘宏疆再次表示：“NBA新赛季的训练
营将于 12月 9日开始，阿联至少要提前几天去美
国调整时差。我觉得他肯定会以签约球员的身份
去参加训练营，阿联在CBA联赛的汇报演出已经
结束了，大家就等着看他在NBA的演出吧。”

阿联经纪团队与勇士谈判
以易建联目前的状况来说，重返NBA找一份

新的工作难度并不是很大。易建联的身价并不是
很贵，由于停摆造成的人才流失让NBA球队目前
想补强阵容遇到了困难，而阿联的性价比非常
高。此外，由于姚明的退役，易建联的商业价值凸
显，仍然有不少NBA球队非常看重中国市场，签下
易建联无疑是一举两得的举措。

昨日据阿联经纪团队成员陆雨透露，经纪人
丹·费根已经联系了几支对阿联感兴趣的球队在
进行谈判，在这其中，对易建联表示出最大兴趣的
就是金州勇士队。

在 149天的停摆期中，不少球员和海
外球队签约，现在停摆即将结束，球员返美
潮也即将来临。

德隆·威廉姆斯就是其中之一，此前，
在与土耳其贝西克塔斯队签约时，合同中
包括了跳出条款，在看到NBA有望结束停
摆后，德隆马上作好了回美国的准备。据
悉，他将在本周五离开土耳其。

“我马上就要回家了，停摆结束了！我
在贝西克塔斯度过了一段美好的时光，谢
谢！”德隆表示。

除了德隆，其中效力于圣安东尼奥马
刺队的当家控卫帕克也会回到美国，他现
效力于法国阿斯维尔俱乐部，并且帕克还
是这支球队的老板之一。

跟随帕克加盟阿斯维尔的还有法国内

线罗尼·图里
亚夫。这个
大个子预计
也将和帕克
一起回到 NBA。
此外，正在米兰
奥林匹亚队打球
的意大利小前锋
达尼洛·加里纳利也将回到丹佛掘金队。
效力于皇马的西班牙球星鲁迪·费尔南
德斯将返回卫冕冠军达拉斯小牛队的阵
容中。

不过，还有超过40名赴海外打球的球
员可能暂时不会返回NBA，因为他们的合
同中没有跳出条款，比如科斯蒂奇、武贾西
奇以及在CBA效力的9名外援。

我们也等不及了

我
等
不
及
了

在历经了 25次谈判 149天的停摆
后，I WANT TO PLAY！这句口号如今
已成现实。对于苦苦期盼精彩比赛的球
迷和上场打球的匹克巨星们，NBA停摆
结束让他们欣喜不已。

昨日巴蒂尔也在第一时间通过自己
的微博表达了对NBA停摆结束的看法，

“我将放下手头所有的事情，全力备战即
将到来的比赛！”

火箭核心后卫洛瑞昨日表示：“我
此时确实很兴奋很开心，很高兴能
回到火箭球馆，穿上火箭球衣并脚
踏匹克的最新战靴。”扣篮王理查德
森也兴奋地表示：“这终于是新的一
天了，这感觉就像一场好梦，而不是
一场噩梦。”其他NBA球星赖特、莫罗、
麦基纷纷表达了对新赛季的期盼。

据《北京晚报》

众球星摩拳擦掌

帕克德隆领衔
大牌球员纷纷“还巢”

“雷”人之婚

昨日，前国奥和申花门将王大雷在上
海举行盛大婚礼，申花球员冯仁亮、吴曦、
宋博轩组成豪华伴郎团，而由兰博基尼、
路虎及保时捷等名车组成的迎亲车队更
是豪华至极。
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